

LECCIÓN 2

LA CAIDA DEL HOMBRE II



OBJETIVO O META DE ENSEÑANZA:

- Que el alumno conozca cuales son las consecuencias de la caída del hombre en nuestros días.



LOGROS O INDICADORES:

- El estudiante conocerá el significado de la muerte espiritual.
- El estudiante explicará los efectos de la muerte espiritual.
- El estudiante entenderá por que el hombre natural no puede entender las cosas espirituales.
- El estudiante explicará en que consiste el conocimiento sensorial y sus limitaciones.



INICIO CREATIVO:

Para la comprensión de esta clase simula un velorio o lleva recortes de un entierro ya que el tema principal será la muerte espiritual como consecuencia principal de la caída del hombre. También puedes buscar recortes de personas que se encuentran en depresión o tristes, sin rumbo ni dirección y mostrarles con esas ilustraciones lo que produce estar separado de Dios.

INTRODUCCIÓN A LA LECCIÓN

En la clase pasada estudiamos como fue la caída y el pecado del hombre, hoy vamos a continuar estudiando las consecuencias de la caída de Adán y como estas consecuencias nos afectan hoy en día.



FUNDAMENTO BIBLICO:

Pasaje Central: *Romanos 5:12.*

Citas Bíblicas de la lección:

Efesios 2:1-2; Génesis 3:22; Génesis 4:1,8 y 25; 1ª de Corintios 2:14; Josué 1:8; Salmos 119: 48 y 148; Romanos 3:23.



DESARROLLO DEL TEMA:

1) Consecuencias de la Caída

La caída del hombre desató varias consecuencias, la No. 1 es la de la muerte espiritual.

Hay tres clases de muerte en la Biblia:

1. La **muerte física**: es la separación del espíritu y el cuerpo; es la más fácil de entender.
2. La **muerte espiritual** que consiste en una separación de Dios, es decir un abismo, una pared, un muro, una separación entre Dios y el hombre. Esta muerte espiritual súbita que sufrió Adán, que en un momento estaba en plena comunión con Dios y al momento siguiente estaba cerrada la puerta, estaba fuera de la comunión con Dios. Dios manda y pone un ángel un querubín con una espada de fuego para que no deje entrar al hombre; es decir, hay una separación física, esto es la separación espiritual, esto es la muerte espiritual, separación entre Dios y el hombre.
3. La **muerte eterna**, ¿y a qué se refiere?, eterna se refiere sin posibilidad de retorno, sin posibilidad de volverse a encontrar con Dios.

Subproductos de la muerte espiritual.

La enfermedad y la muerte física son subproductos de la muerte espiritual.

Adán no estaba llamado para morir. En el jardín del Edén estaba también el Árbol de la Vida. Recuerden que Dios les dijo: "*de todo árbol que hay en el huerto podrás comer, eso incluía el Árbol de la Vida, excepto, del Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal.* Es decir, al hombre le era permitido comer del Árbol de la Vida y vivir eternamente con Dios, que era parte del plan divino pero él es el que peca, deliberadamente traiciona a Dios y entrega ese dominio, esa autoridad, ese señorío que Dios le había dado y se lo dio a Satanás.

La muerte espiritual va a dar a luz la muerte física en el sentido siguiente: el hombre se convierte ahora o pasa a ser un ser mortal, Adán estaba en una plenitud de comunión con Dios y en una plenitud de la creación que a la muerte física todavía le llevó 930 años terminar con Adán, es decir físicamente murió, a los 930 años, entonces son más de 9 siglos para terminar con ese cuerpo; sin embargo, murió y todos los demás murieron y todos los demás siguen muriendo el día de hoy. El hombre pasó a ser un hombre mortal. Qué quiere decir mortal: sujeto a la muerte.

Efectos de la muerte espiritual

Efesios 2:1 dice así: *"y Él os dio vida a vosotros cuando estabais muertos en vuestros delitos y pecados"*

- El hombre quedó muerto en sus delitos y pecados.

Verso 2: *"en los cuales anduvisteis vosotros en otro tiempo siguiendo la corriente de este mundo conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo, en los deseos de nuestra carne haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás"*.

- el hombre cambió, el ser igual a Dios, hecho a imagen de Dios, conforme a la semejanza de Dios y aceptó la naturaleza del diablo, aceptó convertirse en hijo del diablo, hijo de desobediencia.

La muerte espiritual y sus consecuencias

La muerte espiritual es la naturaleza del diablo porque la Biblia declara que la vida emana de Dios, la vida es producto de Dios, la vida proviene de Dios, *"en Él estaba la vida"*, Juan 1. Por el contrario, la muerte emana del diablo, la muerte es la naturaleza del diablo, Dios no es un Dios de muerte, Dios es un Dios de vida.

Génesis 3:22 dice así: *"y dijo Jehová Dios he aquí el hombre es como uno de nosotros sabiendo el bien y el mal, ahora pues, que no alargue su mano y tome también del Árbol de la Vida y coma y viva para siempre y lo sacó Jehová del huerto del Edén para que labrase la tierra de que fue tomado, echó pues fuera al hombre y puso al oriente del huerto del Edén querubines y una espada encendida que se revolvía por todos lados para guardar el camino del Árbol de la Vida."*

Génesis 4:1 *"conoció Adán a su mujer Eva la cual concibió y dio a luz a Caín y dijo, por voluntad de Jehová he adquirido varón, después dio a luz a su hermano Abel y Abel fue pastor de ovejas y Caín fue labrador de la tierra".*

Verso 8: *"y dijo Caín a su hermano Abel, salgamos al campo y aconteció que estando ellos en el campo Caín se levantó contra su hermano Abel y lo mató"*

Que duro debe haber sido para Adán reconocer ahora la naturaleza de Satanás en su propio hijo Caín porque es asesino y mentiroso. Adán fue creado a imagen y semejanza de Dios; pero ahora, esta naturaleza pecaminosa es la que su hijo hereda. En Caín encontramos la naturaleza de Satanás. Lo encontramos como asesino, como homicida, lo encontramos asesinando a su propio hermano.

Génesis Capítulo 4:25 *"y conoció de nuevo Adán a su mujer la cual dio a luz un hijo y llamó su nombre Set porque Dios, dijo ella, me ha sustituido otro hijo en lugar de Abel a quien mató Caín, y a Set le nació también un hijo", estamos hablando de un nieto, "y a Set le nació un hijo y llamó su nombre Enós"*

Enós quiere decir: mortal, frágil, sujeto a la muerte y gobernado por Satanás. La naturaleza pecaminosa la hereda Caín y después que nace Set, que es hermano de Caín y de Abel, le nace un hijo a Set y ya la naturaleza va de generación en generación.

Romanos 5:12 dice así: *"por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre y por el pecado la muerte".*

Adán pecó, traicionó a Dios y obtuvo la muerte espiritual, la muerte siempre es la consecuencia del pecado, la paga del pecado es muerte, en el caso de Adán, o en el caso de todos, la paga del pecado es la muerte espiritual, es la separación de Dios de la que hemos estado hablando; pero no solamente es el estado de separación, sino que es una naturaleza, es la naturaleza de Satanás cuando somos pecadores, hijos de desobediencia, hijos de ira, es esa naturaleza de pecado.

2) El Hombre Natural:

1ª Corintios 2:14, *"pero el hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios porque para él son locura y no las puede entender porque se han de discernir espiritualmente".*

El hombre natural tiene una limitación, por haber estado muerto espiritualmente, por haber pasado separado de Dios, ha estado cerrado a las cosas del espíritu.

Ejemplo: es como si nosotros tuviésemos un lado del cerebro, un lado de nuestro ser, totalmente cerrado, apagado completamente, no está activado, entonces no estamos acostumbrados a movernos, no conocemos, no sabemos cómo movernos, simplemente estamos absolutamente ignorantes de que existe eso.

El conocimiento sensorial en el hombre natural

El hombre natural ha estado cerrado a las cosas del espíritu, el hombre natural ha tenido que usar sus cinco sentidos, esto es lo que se llama el conocimiento sensorial, todo lo que el hombre recibió lo recibió a través de la vista, o del oído, o del olfato, o del tacto, o del gusto, todo lo recibió a través de los cinco sentidos y nada recibe por otro medio porque no existe otro medio. Entonces el hombre se convierte en lo que se llama un hombre natural, un hombre sensorial, toda la información que recibe, toda la información que procesa y por ende todo lo que crea proviene de los cinco sentidos, esto es lo que nosotros denominamos el conocimiento natural, todo lo que aprendimos nosotros en el colegio, todo lo que aprendimos en la universidad, todo lo que aprendimos nosotros en el entrenamiento laboral, todo lo aprendimos a través de los cinco sentidos, y lo recibimos por allí, vino a nuestro ser y se volvió parte de nosotros, tan fuerte que nosotros jamás llegamos a pensar o imaginar que pudiera haber otra fuente de conocimiento porque es la única que conocíamos.

Entonces llegamos a afirmar casi naturalmente: *"hay que ver para creer"*, ¿Por qué? Porque estábamos acostumbrados, esta es la manera de recibirlo todo, por el oído, por la vista, así vienen los impulsos de información a mi ser.

Necesidad de cambiar y renovar nuestra mente.

Ahora, entramos a la iglesia, nacimos de nuevo, recibimos a Cristo y sabes qué, de todas maneras nos gusta el conocimiento, entonces las personas usan frases como esta: ¿y de qué predicó el pastor? Y la persona contesta: Ah esa ya la sé, ya la oí, como si tuviese una colección mental, un archivo donde fuera poniendo las cosas, dice eso ya lo sé, claro no piensa que no lo practica nunca, pero ya lo sabe.

Esto sucede porque nuestra tendencia es tener un archivo mental donde vamos colocando los conocimientos, este ya lo tengo, este no lo tengo, este está repetido, etc. La expresión no es ya lo vi, la expresión no es ya cambié, la expresión no es ya me afectó, ya me impactó, ya me transformó.

Ahora si nosotros vamos al oriente, por ejemplo si pensamos en el budismo, son religiones experimentales, basadas en experiencias de cambio, en la meditación profunda para transformar el carácter, entonces el budista pone su énfasis en la honradez y la honestidad, la paz, no la violencia, y modifica su conducta para ser

honrado, honesto, pacífico, no violento. No cesa, hasta que medita y no lleva el conocimiento al intelecto, sino que lo lleva más profundo, modifica su conducta, su manera de pensar, su manera de relacionarse con los semejantes, modifica todo su ser a través de la meditación.

Ahora, esta palabra meditación es una palabra peligrosa en algunos círculos se menciona y ya se vuelve problema, pero meditación no es una palabra de la nueva era, meditación es una palabra bíblica, Dios mandó a Josué a meditar en la Palabra de día y de noche (Josué 1:8), no, este no es un privilegio de Buda, mucho antes de Buda, Dios ya se le había dicho a Josué. Mucho antes Dios se lo había hablado a David y ya David lo había escrito en los Salmos (Salmo 119:48 y 148).

¿Por qué necesitamos meditar en la Palabra de Dios? Porque Dios sabe que no basta con el conocimiento intelectual, porque nos volvemos coleccionistas de conceptos, pero realmente no modifican nuestra vida, la modifican en un porcentaje muy pobre. ¿Por qué tenemos nosotros grandes problemas dentro del cuerpo que no debiésemos de tener? Problemas de conducta, problemas de divorcio, una serie grande de circunstancias que no las deberíamos de tener, las tenemos porque la Palabra se ha quedado en el ámbito del conocimiento.



CONCLUSIÓN:

1. La muerte espiritual es la separación de la comunión y relación con Dios.
2. La muerte espiritual es la naturaleza de Satanás.
3. La muerte siempre es consecuencia del pecado.
4. El hombre natural no puede entender las cosas del espíritu. (1ª Corintios 2:14)
5. Debemos reconocer que el pensamiento sensorial nos limita ha cambiar y renovar nuestra vida.



TALLER DE APRENDIZAJE.

Debemos organizar la clase en 5 grupos para realizar “La Liga del Saber”.

Pasos:

- 1.- Cada grupo deberá tener una pregunta sobre el tema (el maestro debe plantearlas)
- 2.- Se establece el orden de participación de los grupos.
- 3.- Se organiza el salón como si fuera una estación de radio o un canal de televisión. Pueden simular los grupos cámaras, micrófonos, etc.
- 4.- Se procede a formular las preguntas a cada grupo.
- 5.- Si algún miembro de otros grupos considera que puede aportar deberá de levantar su mano y darle la palabra para profundizar en la respuesta.
- 6.- El maestro deberá de fortalecer o profundizar si considera que la respuesta así lo amerite.

*Como maestro puedes idear otro taller en donde compruebes si el tema ha sido aprendido.